



## 老子「上善の言葉」

よとも  
「善く敵に勝つ者は与にせず。」

(宮下真著「心の疲れがすうっと消える 老子 上善の言葉」より引用)



うまく敵に勝つ者は敵と争わず、争わないこと自体が徳であると老子は言っています。人は自分で人生の目的を決めることができます。相手に勝つことが人生の目的であれば、優劣をつけ、感情的になり、争いが日々起こります。自分の人生を生きることが目的であれば、より自然で穏やかな生き方に近づくのではないかでしょうか。日常生活の中で、自分の感情や思考どの方向に向いているか、観察しながら過ごしたいものです。



### 【発行者】

長田会計事務所  
大阪市中央区徳井町2-2-9-701  
TEL 06-6944-2111  
FAX 06-6944-2110  
Mail nagata@office-smile.jp  
HP http://office-smile.jp/

### 【編集部】

編集長 遠藤 悅代  
部員 木下 心路  
発行責任者 長田 雅子

## インターンシップ生の成長日記 vol 3



～インターンシップを通して成長する～

インターンシップ生 福本雄基（2年目）

僕は少しでも会計の実務ができるようになりたいと思って、インターンシップに取り組んでいます。そのため主に月次の入力や科目残高の照合などが日常業務となります。その中で実務と学問の違い、正確さ、処理スピードの向上について感じています。

1つ目は、実務と学問の違いについてです。簿記や会計を学問として学ぶ学生からすると学習した処理と実際に行われる処理が異なること、イメージが違うことがたくさんあるというのが驚きました。最近衝撃を受けたのは受取手形の処理です。簿記では売掛金と同等の存在なのですが、実際には回収まで期間が長いので貸し倒れてしまうリスクが高く、実務上はあまり優れた回収手段ではないということに驚きました。実際に貸し倒れた受取手形を処理をすることから学ぶことが多くありました。

2つ目は、会計は相当高いレベルの正確さが求められることです。毎月の現金残高や売掛金残高を合わせることに神経を使わなければいけないことを感じています。売掛金を合わせる業務はパズルのピースをはめるみたいで楽しい一方、悪戦苦闘してしまう場合もあります。以前はできる範囲までやって後はスタッフに任せっていましたが、最近は何とか自力で合わせされることも増えてきました。

3つ目は、業務のスピードアップを考えることです。実際にスピーディに進められている！と自信を持って言える訳ではありませんが、考え続けることで少しずつ改善していると思います。昨年、先輩インターン生から1か月分は2時間でできると言われた月次の作業量にショックを受けたことがあります。当時は無謀なタイムアタックでしたが、試行錯誤と助言を受けて数か月後には実際に2時間でできるようになりました。とにかく考え方の重要性を感じた出来事です。

この3点が成長を感じている部分です。大きな成長とまではいきませんが、卒業までの間に小さな成長をたくさんできるようにこれからも頑張ります。



今年のシルバーウィークは大型連休ではありませんが、取引先の休業状況は確認しておきましょう。また、台風シーズンですので、防災や安全対策の見直しを図り、万が一に備えておくことが第一です。

## 2019年9月 お仕事備忘録

1. 社会保険料 定時決定結果の反映 (9月より)
2. 地域別最低賃金の改定額の公示
3. 障害者雇用支援月間
4. 日・中社会保障協定の発効
5. 内定式の準備
6. 防災や安全対策の見直し

### 未来そぞろ塾のお知らせ

●日経新聞の読み方活かし方  
日時：9月3日(火)13:30～15:30  
講師：NIEE指導員 裏野由美子  
場所：長田会計事務所  
受講料：2,000円／お一人様

●決算書にはドラマがある！  
日時：9月17日(火)10:00～12:00  
講師：スタッフ遠藤悦代  
場所：長田会計事務所  
受講料：2,000円／お一人様

●決算書をさらりと読もう！活かそう！  
日時：9月18日(水)13:00～17:00  
講師：長田雅子所長  
場所：長田会計事務所  
受講料：5,000円／お一人様



# 長田会計事務所の○○なコト

## 今月のお題：「新入社員研修」

(スタッフ)

森田 彩佳



今年4月に新入社員として入社した森田です。私は入社した月から所長が所属している『中小企業同友会』の新入社員研修に毎月、週一回から週二回の頻度で参加しています。研修内容は社会人としてのビジネスマナーからプレゼンテーション、動画作成など様々です。



そんな数ある研修内容の中でも、私が面白いと感じた研修は企業訪問です。

企業訪問は班ごとにその日の午前中に企業に訪問し、社長やスタッフの皆さんとの話を聞きしたり、会社を見学させて頂きます。午後は全班が集まり、班ごとに模造紙を用いて訪問した企業について発表を行います。これまで2回企業訪問があり、訪問先は紙をリサイクルしている会社とアルミ製品を製作している会社でした。どちらの会社も会計事務所とは異なる業種なので興味深かったです。

また社会人としての在り方や考え方などの貴重なお話も聞かせて頂いて勉強にもなりました。

企業訪問は、約10人の大人数で訪問するので、研修ですがちょっとした遠足みたいで楽しいです。

研修も残すところあと3回です。残りの研修も楽しみつつ、事務所の行動基準『自ら学び、実践する』の言葉通り、学んだことを実践したいと思います。



## 中井総合会計事務所様見学・奈良散策

(スタッフ)

小向 紗妃



恒例の年一度の遠足として、奈良県の中井総合会計事務所様の見学と斑鳩町の散策に皆で行ってきました。

事務所に到着してすぐにガンダムの『ハロ』と『AIBO』が歓迎してくれ、「ちょっと違う事務所だな」とワクワクして見学がスタートしました。事務所内はいろいろなサイズのモニターを使用法に使い分けていたり、電子黒板システムなどで会議を活発化させていたりなど、最先端のITツールでたくさんの工夫をしておられました。事務机は立っても座つても仕事ができる昇降机を導入されていて、走ったり自転車で通勤してもいいように事務所内にシャワールームが設けられていたりなど、「健康的に仕事をする」ということをとても意識していました。



特に印象的だったのは仕事の仕方です。会計・税務から社会保険業務や行政書士業務まで行う事務所ということもあります。パートの方でも全ての仕事でもできるように勉強する仕組みがあり、誰でもやりたい仕事ができる、誰でも活躍できる事務所づくりがされていたことです。これから事務所づくりに取り入れたい仕組みや学びがたくさんあり、とても刺激を受けました。

見学させていただいた後は法隆寺と藤ノ木古墳です。世界遺産の法隆寺では最古の木造建築ということで建物や宝物をじっくり見学し、藤ノ木古墳は斑鳩文化財センターのスタッフの方の説明を聞きながら、長い歴史を感じることができました。今回の参加者は関西出身者だったのですが、全員法隆寺初体験で、修学旅行の小学生に混ざりながら遠足を楽しみました。

### 豊の部屋



お父さんの毛皮・  
夏コレクション  
2019です。  
昔話の狩人に  
出てきそうな  
姿はさすが  
お父さんです。  
いったい、  
どこで買ったんでしょうか？

### 長田会計事務所 facebook より



スタッフ遠藤です。  
就業規則について見直しを始めました。  
...



長田会計事務所ではfacebookで情報発信しています。  
HPやQRコードからでもご覧いただけます。  
チェックしてみてください♪

